

01 22 2015 El Deber

Cambios en la CPE y el tema económico, retos de Morales

Políticos y analistas aseguran que la reforma a la justicia y la disyuntiva de abrir la Constitución Política del Estado con el argumento para promover más elecciones y el desafío de mantener la economía en equilibrio, pese a la caída del precio del petróleo, son los principales retos que tiene el presidente Evo Morales en la gestión que empieza hoy.

El analista Iván Arias dijo que el mandatario dio parte de su agenda en los discursos de los últimos días y para eso puso en las presidencias de ambas cámaras a Gabriela Montaña y a José Alberto Gonzales, dos personas de su entera confianza. “Bajo el tema de la reforma judicial trata de abrir la CPE para otros temas, como la reelección. El presidente señaló que no la quiere, pero también lo adelantó el 2010, pero no cumplió”.

En lo económico, el Gobierno sabe que se vienen tiempos difíciles, “lo que buscan es una persona muy importante para dirigir YPF, y tratarán de atraer inversiones petroleras de sectores estratégicos. Y, los guiños que ha dado a EEUU intentan acceder a esa posibilidad. Hay que mostrar a un país atractivo”, manifestó.

El senador Carlos Romero y la vicepresidenta del MAS, **Concepción Ortiz**, coincidieron, por separado, en que la reforma de la justicia, el tratamiento de leyes económicas, el tema del cambio climático, la modernización de la Policía y del régimen penitenciario son algunas prioridades, reportó el diario digital Oxígeno.

Ortiz explicó que “el reto que tenemos es ir trabajando para dar cumplimiento a nuestra agenda patriótica, que tenemos que erradicar la extrema pobreza, además en esta gestión está el tema de reformar la justicia”.

La diputada del oficialismo complementó que dentro de la agenda que tiene el partido gubernamental se encuentra el trabajo para encarar la caída del precio del petróleo e impulsar al sector productivo.

“Se tiene que garantizar lo que es la soberanía alimentaria, nosotros siempre vamos a impulsar que haya más cooperación, a los productores, principalmente, a los orgánicos”, dijo. Por su parte, Romero, acotó que desde la Asamblea Legislativa Plurinacional se impulsarán el tratamiento de leyes que requieren son consideradas prioritarias. “Tenemos desafíos que emergen desde la implementación de la Constitución Política del Estado”, dijo.

Entre las normas se refirió a la actualización de la Ley de Hidrocarburos, la Ley de Aguas, la Ley de Bosques, la Ley de Biodiversidad.

Acotó que se tiene en agenda, además las leyes de orden institucional, la modernización de la Policía y del régimen penitenciario, y entre las leyes sociales mencionó la ley de consulta previa. En cuanto a la reforma del sistema de la justicia, dijo que se van “a requerir muchas leyes y códigos”

El socialismo no sirve para el objetivo de una nación descolonizada, dice Evo

El presidente Evo Morales afirmó ayer en la ceremonia ancestral de su investidura –en el templo de Kalasasaya– que el socialismo no sirve para los objetivos de una nación descolonizada.

"Desde aquí nos proyectamos en el siglo XXI como una de las naciones descolonizadas del mundo, donde el vivir bien sea nuestra filosofía. El liberalismo y el socialismo europeo no nos sirven para este objetivo", afirmó el presidente Morales.

La autoridad reafirmó la identidad indígena de su revolución democrática política, al iniciar su discurso en la ceremonia ancestral que se llevó a cabo en las ruinas de Tiwanaku.

El rito ancestral se practica desde 2006, cuando por primera vez el Jefe de Estado fue proclamado como Presidente indígena. Desde entonces, una decena de amautas lo visten con un traje que simboliza el equilibrio entre lo emocional y racional para asumir el mando de la nación.

"Hoy es un día especial, un día histórico de reafirmación de nuestra identidad, de reafirmación de nuestra revolución democrática cultural... Estamos viviendo tiempos del Pachakuti (retorno al equilibrio)", dijo el Primer Mandatario.

Aseguró que con la modernización y la civilización se hicieron desaparecer a los pueblos indígenas con toda su cultura, tradiciones, identidad y cosmovisión. Afirmó que fueron millones los indígenas desaparecidos en América.

Al respecto, ofreció algunas cifras: hasta el siglo XVI, 140 mil indios desaparecieron en Norteamérica; 10 millones de aztecas habrían muerto en Centroamérica, mientras que en Potosí murieron al menos 10 millones de indígenas quechuas y aymaras. También citó los casos de Panamá y Guatemala, aunque no proporcionó ninguna cifra.

Como en otros discursos, se refirió a los 500 años en los que los pueblos indígenas soportaron "el odio, el racismo, la discriminación y el individualismo de los hombres extraños... que enseñaron su filosofía de la muerte".

Aclaró que la construcción del Estado Plurinacional no pretende volver al pasado. "No se trata de un retorno romántico al pasado", sostuvo.

En cambio, dijo, se trata de una recuperación científica de lo mejor del pasado, combinado con la modernidad, "con una modernidad que nos permita hacer industrias, que nos permita hacer desarrollo en equilibrio, sin dañar a la Madre Tierra, a nuestra Pachamama".

El discurso de Morales, quien oficialmente inicia hoy su tercer mandato para el periodo 2015-2020, se centró en desarrollar los elementos centrales de la cosmovisión indígena, el equilibrio entre la actividad humana y la naturaleza.

Desarrollo

La autoridad cuestionó la desenfrenada destrucción del planeta a nombre de la modernidad y llamó a frenar este proceso. "Estamos yendo a la destrucción del planeta, hay que parar esta loca carrera de la destrucción del planeta en nombre del desarrollo", sostuvo.

Ese escenario, agregó, exige restablecer el equilibrio entre el ser humano con la Madre Tierra, así como el equilibrio entre hombres y mujeres.

El Mandatario también se refirió a la cualidad marítima boliviana. "Nuestro territorio abarcaba desde las costas del Pacífico. Teníamos cualidad marítima, cualidad que se nos quiere negar hoy", sostuvo.

Invocó a las fuerzas ancestrales para que guíen en la construcción "de una vida diferente, pero con derechos individuales, de una vida plena, de felicidad, de armonía, de paz, de hermandad", donde la política sea para el beneficio de los pueblos.